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L
a diputada nacional de la

Unión Cívica Radical Estela

Regidor, correntina, quedó

envuelta en un escándalo por una

serie de audios que se viralizaron

en las últimas horas en los que se

la escucha organizando un “sis-

tema de reintegros” con los suel-

dos de sus asesores.

En los audios que circulan por las

redes sociales, se puede escuchar

a la diputada decir: “...El que no

está de acuerdo me dice porque

hoy es día 25 y podemos rescin-

dir perfectamente el contrato.

Van a cobrar 40 mil pesos cada

uno de ustedes; yo sé que vos

me dirás que tu familia, y yo

también tengo familia, también

he dejado de ganar, he dejado de

ahorrar”.

“ Lo mío es mío. En un papelito

así, vos me decís “Damián Arroyo”

en mano cuánto tenés que cobrar

en mano tu recibo. Tu recibo en

mano dice 80, entonces 40 te que-

dan, 40 ponés en la otra”, se ex-

plica paso a paso en el audio.

CUARTO FALLECIDO POR EL 
ACCIDENTE DE MATAGUSANOS

DELINCUENTES ARMADOS 
NO PUDIERON ROBAR, 
TERMINARON PELEANDO 
ENTRE ELLOS Y SE FUERON

ACUERDO PARA 
POSTERGAR LA FECHA
DE ELECCIONES

EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA  A TU CASA

ESCANDALOSO

El ministro Eduardo “Wado” de Pedro y el diputado radical Mario Negri



los viñedos y armar toneles.

La tonelería hoy es un oficio ol-

vidado pero tuvo su momento

de auge a partir del crecimiento

de la vitivinicultura cuyana-

La mayoría de los toneleros fue-

ron –como Baistrocchi- inmi-

grantes provenientes de países

vitivinícolas europeos, princi-

palmente españoles e italianos.

Fundaron talleres autónomos o,

la mayoría, trabajaron en las to-

nelerías que funcionaron en el

interior de las bodegas. 

s    s    s
Baistrocchi contrajo enlace con

Blendina Bianchi, inmigrante

italiana oriunda de Ragasola,

H
ablar del apellido Brais-

trocchi es referirnos a

hombres públicos como el

actual intendente y su abuelo, des-

tacados profesionales de diversas

ramas y educadores.

¿Qué hizo el primer Braistrocchi?

El origen de la familia Baistrocchi

Bianchi en nuestra provincia se re-

monta a la llegada de José Bais-

trocchi, el 17 de diciembre de

1892, a bordo del buque Citta Di

Génova. Su acta de embarque re-

zaba: soltero, operario y de reli-

gión católica. Era oriundo de

Soragna, Parma, Italia y había na-

cido el 17 de abril de 1863. 

s    s    s
En San Juan se dedicó a lo que su

padre le había enseñado, trabajar
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Parma, quien llegó acompañada

por su hermano Corino Bianchi.

El matrimonio se instaló en la lo-

calidad de Los Alamos en Con-

cepción y allí nacieron sus ocho

hijos, que poblaron nuestra pro-

vincia con su descendencia.

Luego de años de trabajo el tone-

lero italiano comenzó a producir

su propio vino. Se trasladó a Tri-

nidad y comenzó a construir la

Bodega Baistrocchi, que se

ubicó en calle Mendoza al 1900,

(hoy Avenida de Circunvalación).

La historia de las familias sanjuani-

nas se pueden encontrar en el sitio

Gente de San Juan en 

www.sanjuanalmundo.com, el portal

de la Fundación Bataller.

BAISTROCCHI: EL HUMILDE TONELERO

COMO EMPEZARON

Esta foto tomada en 1910, retrata al matrimonio Baistrocchi Bianchi, rodeado 

de sus primeros cinco hijos. De izquierda a derecha Argentina, Victoria, José Baistrocchi,

Blendina Bianchi, Alberto y Silvio. Sentada abajo la menor, Ernestina Baistrocchi Bianchi
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Choque en cadena
Ignacio de la Roza en inmediaciones al ingreso de la Facultad. Choque en cadena. Una ambulancia estaba espe-

rando en el semáforo con un paciente que llevaba para dializar. De pronto fue chocada por detrás por una camio-

neta Renault Kangoo y un Chevrolet chocó a la Kangoo...Una ambulancia se llevó a la paciente de diálisis y otra

a la conductora del auto por crisis nerviosa.

Cañas al por mayor 
Cuadras y cuadras de cañas cortadas en calle Abraham Tapia. Es que se acerca la época de incendios por eso

desde el municipio están tratando de erradicarlas.
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“Burbuja”

“Volver a
empezar”

“Renacer
de una
Nueva

Era” 

Arte en la vereda

La Municipalidad de Rawson a través de la Secretaría de Cultura y Educación seleccionó a los ganadores del
Concurso de Murales denominado “Arte en la Vereda”; para el cual se realizó una convocatoria de artistas con la
finalidad de plasmar el arte de la Provincia en el Departamento. El Intendente Rubén García visitó los murales y
entregó menciones especiales a todos los participantes. El 1° Premio fue para Sebastián Araya y su obra “Bur-
buja”, el 2° Premio para “Renacer de una Nueva Era” de María Sol Laplagne, Enzo Laplagne, Lourdes Pacheco y
Gonzalo Balderramo y hubo mención especial para el Mural de Renzo Martín y Gabriela Rosales “Volver a empe-
zar”. Para el primer puesto el premio es de $50.000, mientras que el segundo premio es de $30.000.
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Descartan riesgos en el reingreso del cohete chino fuera de control
China informó que el riesgo de que el cohete Long March 5B cause algún daño en su reingreso a la Tierra es

muy bajo. El portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores chino, Wang Wenbin, afirmó que "la mayoría de los

componentes se destruirán" al entrar en la atmósfera y "la probabilidad de causar daño en las actividades de

aviación o en la población es extremadamente baja".

Policía lanza proyectiles a manifestantes en Colombia
La policía ha lanzado "proyectiles múltiples" desde tanquetas a las personas que protestan en Colombia desde

hace nueve días y que, justamente, reclaman contra la brutalidad policial, la cual, según la ONG Temblores y la

denuncia de Human Rights Watch, ha dejado 37 víctimas mortales.





La Cepa de ManaOs Mutó y
se transfOrMó en una
nueva variante deL 
COrOnavirus

Así lo informó la Secretaría de

Salud del estado Río de Janeiro.

La variante fue bautizada P.1.2 por

ser una mutación de la P1, surgida

en Manaos, capital del estado

Amazonas, en noviembre pasado.

Esta nueva cepa fue encontrada

en Río de Janeiro, el segundo es-

tado con más muertes del país de-

trás de San Pablo. El dato se

conoce en el momento en que

Brasil supera los 15 millones de

contagios acumulados desde el

inicio de la pandemia.

rusia autOrizó su

vaCuna de una sOLa 

dOsis COntra eL COvid-19

El proyecto incluye una vacuna de

e
l apoyo de Estados Unidos a la
liberación temporal de las pa-
tentes para las vacunas contra

el coronavirus "impulsará las nego-
ciaciones" en la Organización Mun-
dial del Comercio (OMC), sostuvo
este viernes la directora general del
organismo internacional, Ngozi
Okonjo-Iweala.

"Estoy segura de que las recientes
declaraciones de EEUU impulsarán
las negociaciones y los participantes
estarán dispuestos a sentarse a la
mesa para debatir el texto", dijo la 
nigeriana en una conferencia de
prensa organizada por el Instituto
Universitario Europeo reproducida
por la agencia de noticias Sputnik.
"Necesitamos responder urgente-
mente a la Covid-19 porque el
mundo está mirando y hay gente mu-
riendo", ya había alertado el jueves la
jefa del organismo con sede en Gine-
bra, Suiza.

El Gobierno de Joe Biden oficializó el
miércoles su respaldó el levanta-
miento de las protecciones de pro-
piedad intelectual para las vacunas
contra el coronavirus, iniciativa ele-

sss

Ngozi Okonjo-Iweala

La OMC antiCipó que eL apOyO de eeuu 
"iMpuLsará La negOCiaCión" pOr Las patentes

vada ante la OMC por India y Sudá-
frica en octubre del año pasado.
Francia y Rusia sumaron desde en-
tonces su apoyo, pero el rechazo de
Alemania puso en duda la viabilidad
de esta iniciativa que debe ser adop-
tada por consenso.Los grandes labo-
ratorios también expresaron su
oposición: la Federación Internacional
de Fabricantes y Asociaciones Far-
macéuticas (IFPMA) se mostró "de-
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monocomponente producida por

el Instituto Gamaleya. Está en

Fase III y a la espera de los datos

finales de seguridad y eficacia.

Los investigadores señalan que,

hasta ahora, su efectividad fue

del 79,4%.

cepcionada" por el apoyo de Biden a
la medida que, a su criterio, no au-
mentará la producción de vacunas ni
llevará a soluciones prácticas de la cri-
sis sanitaria global.

El debate sobre la propiedad intelec-
tual va a seguir en reuniones informa-
les en el seno del organismo
multilateral con sede en Ginebra,
Suiza, previstas para la segunda quin-



sss
sss

E
l año 2020 fue una gran carrera

por desarrollar una vacuna efi-

caz contra la enfermedad

COVID-19 que lograron completar

solo un puñado de laboratorios. Con

más de 1000 millones de dosis

aplicadas, aún restan varios miles de

millones por protegerse del coronavi-

rus que se instaló como pandemia y

aún avanza con miles de contagios y

muertes en todo el mundo al día de

hoy.

La ciencia avanzó con el desarro-

llo de las vacunas, incluso pro-

bando tecnología que nunca había

sido utilizada antes, con las dos pri-

meras vacunas hechas con tecnolo-

gía de ARN, como lo son las de

Pfizer-BioNTech y Moderna. Ambos

resultaron tener tasas de eficacia

muy altas y una seguridad muy

buena. En los meses siguientes, esas

dos vacunas de ARN han brindado

protección a decenas de millones de

personas en unos 90 países. Pero

muchas partes del mundo, inclui-

das aquellas con un número ele-

vado de muertos hoy no han

tenido acceso a ellas, en parte por-

que requieren es difícil su logística y

almacenamiento en congeladores ul-

trafríos.

Ahora, una tercera vacuna de ARN

puede ayudar a satisfacer esa ne-

cesidad global y brindar protec-

ción a millones de personas en

países lejanos y pobres. Una pe-

queña empresa alemana

llamada CureVac está a punto de

anunciar los resultados de su ensayo

clínico en Fase III. La semana que

viene, el mundo puede saber si

existe una nueva vacuna segura y

eficaz. CureVac pertenece a lo que

muchos científicos denominan la

segunda ola de vacunas COVID-19

que podrían aliviar colectivamente

la demanda mundial.

Los expertos en vacunas tienen es-

pecial curiosidad por ver los resulta-

dos de CureVac, porque su

inyección tiene una ventaja impor-

tante sobre las otras vacunas de

ARN de Moderna y Pfizer-BioN-

Tech. La vacuna de CureVac se

mantiene estable en una heladera,

lo que significa que podría entre-

gar más fácilmente el poder recién

descubierto de las vacunas de

ARN a las partes del mundo más

afectadas.

Para el cofundador de CureVac, el

biólogo Ingmar Hoerr, el ensayo de

la vacuna COVID-19 de la compa-

ñía es la culminación de un cuarto

de siglo de trabajo con ARN, una

molécula que ayuda a convertir el

ADN en las proteínas que hacen el

trabajo de nuestras células. 

En ese momento, solo unos pocos

científicos en el mundo considera-

ban una vacuna de ARN como una

posibilidad seria. Pero los defenso-

res pensaron que podría cambiar la

medicina. En teoría, podría crear una

molécula de ARN para inmunizar a

las personas contra cualquier virus.

Incluso podría crear una vacuna de

ARN para curar el cáncer, si pudiera

hacer una molécula de ARN que co-

dificara una proteína tumoral.

Curevac en Argentina

E
n marzo, se supo que Argen-

tina es uno de los países ele-

gidos para testear la vacuna

alemana. El Ministerio de Salud de

la Provincia de Buenos Aires fue

elegido para coordinar el Ensayo

Clínico de la Vacuna CUREVAC-

004, la fórmula de la biofarmacéutica

alemana que utiliza ARN mensajero. 

A partir del 8 de marzo, comenzó

la inscripción de los voluntarios a

aplicarse la nueva

vacuna cuya farmacovigilancia está

a cargo de laboratorios Bayer, el

gigante de la industria farmacéutica

mundial que reconoce la excelencia

de este producto y sumará toda su

experiencia y estructura internacio-

nal para convertirlo en un caso de

éxito.

CUREVAC
LA VACUNA ALEMANA QUE ES UNA 

ESPERANZA PARA EL MUNDO NO INMUNIZADO
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E
sta tarde finalmente se termi-

naron de acordar los cam-

bios en el calendario

electoral. El ministro del

Interior, Eduardo “Wado” de Pedro,

y el presidente de la Cámara de Di-

putados, Sergio Massa, se reunie-

ron con los jefes de bancada de los

distintos bloques de la oposición

para avanzar en la postergación

del calendario electoral, como con-

secuencia de la pandemia.

Según fuentes del Congreso, el ofi-

cialismo y el interbloque de Juntos

por el Cambio llegaron un acuerdo

para que finalmente se envíe un

proyecto de ley en el que aparezca

la denominada “cláusula cerro-

jo” en la que quede establecido que

no se podrá volver a modificar el

calendario electoral. Esto era un

pedido de JxC frente al la posibilidad

de que un incremento de los casos

de contagios de COVID-9 llevara al

oficialismo a suspender y no poster-

gar las Primarias Abiertas, Simultá-

neas y Obligatorias (PASO). 

El próximo lunes se publicará un de-

creto en el Boletín Oficial con el lla-

mado a las elecciones con las fechas

establecidas por la Cámara Nacional

Electoral: las primarias abiertas se de-

berían realizar el 8 de agosto y las ge-

sss

sss

sss

ACUERDO PARA POSTERGAR 

LA FECHA DE ELECCIONES

tratamiento en el Congreso y un

“reparto equitativo” del costo po-

lítico de modificar las fechas.

Esto aplacaría las criticas de los

sectores opositores con los dis-

cursos más radicalizados, que

muestran dudas respecto del esce-

nario epidemiológico y consideran

que, en realidad, la necesidad de la

realización de las PASO no busca

otro objetivo de que se realicen las

elecciones abiertas y simultaneas

“porque es la única que forma que

tienen de ordenar la interna”.

nerales el 24 de octubre. De todas

maneras, esa formalidad va a ser

modificada por el proyecto de

ley, que establecerá que las fe-

chas para votar van a ser el 12 de

septiembre (PASO) y el 14 de no-

viembre (generales).

El acuerdo se cristalizará en un

proyecto de ley en donde se esta-

blecerá el nuevo cronograma y

que tendría la particularidad de

que llevaría la firma de los presi-

dentes de cada uno de los blo-

ques. Esto aseguraría un rápido

bién al Club de París, a fin de este
mes. En tanto, el Senado avanza
en una iniciativa para impedir que
el ministro Martín Guzmán, des-
tine los recursos extraordinarios
que girará el Fondo Monetario a
todos los países miembros. Son
USD 4.600 millones para la Argen-
tina, que serán destinados al pago
de la deuda que vence con el pro-
pio organismo por un monto simi-
lar.

EL GOBIERNO SIGUE 

PAGANDO PUNTUALMENTE

LA DEUDA AL FMI

El ministerio de Economía afrontó
sin demoras el vencimiento de in-
tereses agendado para el 1° de
mayo con el Fondo Monetario. La
operación impactó en las reser-
vas del Banco Central, cuyo nivel
no deja margen para pagar tam-

El ministro Eduardo “Wado” de Pedro y el diputado

radical Mario Negri





EN MALVINAS, INVESTIGAN SI
HAY RESTOS DE SOLDADOS
ARGENTINOS ENTERRADOS,
SIN IDENTIFICAR

Así lo informó el gobierno kelper de
las Islas Malvinas. Las autoridades
isleñas encargaron la investigación
a la Policía Real y también se pu-
sieron en contacto con el gobierno
argentino y con el Comité Interna-
cional de la Cruz Roja, que parti-
cipó del operativo para la
identificación de los restos enterra-
dos en el cementerio de Darwin

I
nvestigadores de la Universi-
dad Nacional de Tres de Fe-
brero afirmaron que, de

acuerdo con un modelo mate-
mático que desarrollaron, se al-
canzó en el país el pico de
contagios de la segunda ola de
coronavirus, al producirse un
caso cada 3.16 segundos desde
el 1 de marzo pasado. De
acuerdo con ese modelo mate-
mático que mide el promedio
del tiempo que transcurre entre
dos infecciones consecutivas en
toda la población, en la provin-
cia de Buenos Aires el pico se
produjo el 30 de abril pasado

CREEN QUE SE ALCANZÓ EL PICO DE CONTAGIOS
DE LA SEGUNDA OLA EN EL PAÍS

con un contagio cada 6.12 se-
gundos.

Coronavirus en Argentina:
confirmaron 24.086 nuevos
casos y 399 fallecimientos
Con estos datos, el total de in-
fectados desde que comenzó
la pandemia asciende a
3.095.582 y las víctimas fata-
les son 66.263. De acuerdo al
parte epidemiológico, hay
5.299 personas con coronavi-
rus internadas en terapia inten-
siva. El porcentaje de
ocupación de camas a nivel
nacional es del 68,8%.

VIZZOTTI ANUNCIÓ QUE A
FINES DE MAYO LLEGAN 800
MIL DOSIS DE ASTRAZENECA
AL PAÍS 

La ministro de Salud, detalló que el
19 de mayo serán liberadas
861.600 dosis de ese laboratorio,
pertenecientes al fondo COVAX.
Estas dosis serán utilizadas para
completar esquemas de quienes ya
recibieron la dosis 1 de AstraZe-
neca a fines de febrero. Según
datos oficiales del Ministerio de
Salud de la Nación, hay más de 6
millones de personas que en Argen-
tina recibieron al menos una dosis
de alguna vacuna, pero no la se-
gunda.

LAS NUEVAS CEPAS YA
CIRCULAN EN LA RIOJA,
SAN LUIS Y MENDOZA 

La Rioja confirmó que se han identi-

ficado un caso de la variante Río de

Janeiro, cinco Manaos y tres de la

variante británica. En Mendoza, la

variante Manaos fue detectada en

dos trabajadores de la salud que

tienen vinculación entre sí y en el

marco de la vigilancia epidemioló-

gica que hace la vecina provincia.

En San Luis afirmaron que hay cir-

culación viral ya que los casos de-

tectados no tienen relación entre sí

ni antecedentes de haber salido del

país.
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ALFREDO CORNEJO 
RECIBIÓ EL ALTA 
HOSPITALARIA 

El presidente de la UCR y dipu-

tado nacional, lo comunicó en

su cuenta de twitter, donde in-

dicó que continuará con el tra-

tamiento médico de Covid-19

en su domicilio. Cornejo estuvo

cinco días internado por una

neumonía, consecuencia di-

recta del contagio de coronavi-

rus.



INSTAGRAM, LA
MÁS INVASIVA

E
l cobre alcanzó los 10.311

dólares la tonelada en el

London Metal Exchange

(LME) poco antes de las 09h40

GMT, superando su anterior ré-

cord de febrero de 2011. El mi-

neral de hierro llegó a los

202,65 dólares, por primera vez

según el índice de referencia

elaborado por S&P Platts desde

2008.

Los precios de las materias pri-

mas también se ven impulsados

por el debilitamiento del dólar,

que ha perdido más del 0,5% de

su valor frente a una cesta de

divisas en las tres últimas sesio-

nes, lo que lo hace más atrac-

tivo para los inversores con

otras monedas. Ampliamente

utilizado en la industria, sobre

todo para fabricar circuitos eléc-

EL PRECIO DEL COBRE ES RÉCORD Y DA BUENAS 
SEÑALES SOBRE LA RECUPERACIÓN DE LA ECONOMÍA

I
nstagram es la app más in-

vasiva: comparte con terce-

ros el 79% de los datos de

sus usuarios

Un estudio determinó que la

aplicación que más utiliza los

datos que los usuarios vierten

en ella para fines comerciales

es Instagram Instagram se des-

taca como la más “invasiva”, al

compartir más información per-

sonal con terceros. Esta plata-

forma recopila y comercializa

datos de 11 de las 14 categorías

enumeradas. La segunda apli-

cación con más recopilación e

intercambio de información per-

sonal es Facebook, que com-

parte con los anunciantes el

57% de los datos personales de

sus usuarios.

L
os supermercados

ofrecerán descuentos

de hasta 60% en dis-

tintos rubros, financiación

especial en productos se-

leccionados y envíos gratis

en el marco del Hot Sale.

Entre los rubros, se poten-

ció a electro, hogar, bazar,

ferretería, automotor, de-

portes y juguetería. Mien-

tras que, en productos de

consumo masivo, vamos a

ofrecer promociones espe-

ciales en más de 1.000

productos de almacén, be-

bidas, perfumería, lim-

pieza, frescos y

congelados, entre otras.
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tricos, el cobre también es cono-

cido por reflejar la salud de la

economía mundial.

El precio del metal rojo, que se

recuperó de su mínimo de 2020

de 4.371 dólares el 19 de

marzo, se ha duplicado con cre-

ces desde entonces y está muy

por encima de su nivel anterior

al inicio de la pandemia de co-

ronavirus.

Asimismo el estaño, utilizado

en circuitos electrónicos, com-

ponentes automovilísticos y ba-

terías, se cotizó el jueves a

30.280 dólares la tonelada en

el LME, el precio más visto

desde mayo de 2011.

HOT SALE 2021: LOS SUPERMERCADOS 
OFRECERÁN DESCUENTOS 
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“

P
ara situarnos veamos un poco la

transformación agrícola en la

provincia, en la década de los

90 fue el primer cambio fuerte en la

agricultura con el arribo de grandes in-

versores, que aprovechando la ley de

diferimiento de impuestos y la promo-

ción industrial.

Luego con los viajes que organizo el

CFI en conjunto con el gobierno de

San Juan para  productores, que pue-

dan tomar experiencias en avances

tecnológicos en otras regiones del

mundo que tienen mismas característi-

cas que nuestra región,  pudieron vivir

experiencias fundamentalmente en la

forma de regar y recuperar suelos que

en la provincia se descartaban para

agricultura, otras de las experiencias

que trajeron fueron nuevas variedades

y hasta las nuevas formas de cosechar

uva para pasas. (sistema de secado en

planta o DOV ,Dry on vine, por sus si-

glas en inglés), llegaron nuevas varie-

dades y también grandes extensiones

que se reconvertían en nuevas varie-

dades para vinos finos, buscando

mayor valor agregado.

Luego el tomate para industria trans-

gredió sus limites al poder implantar

con sistema asistidos de plantación,

riego y cosecha logrando record históri-

cos y siendo un ejemplo en el país. Es

así que actualmente unas 2200 hectá-

reas están cultivadas con un rinde de

unos 110.000 Kg promedio.

Otro ejemplo es el polo pistachero

como esta creciendo, ellos incorporaron

tecnología aplicada. 

s    s    s
San Juan esta atravesando una de las

crisis hidriadas mas graves, siendo este

año el 3 de 10 años que se pronostica

de sequia, por eso considero que lo

único que podríamos usar es tecnología

para mejorar las hectáreas cultivadas y

ser mas eficientes en el uso del agua. 

Para lograr resultados en  el uso de

aguan en las plantaciones ya hay varias

alternativas tecnológicas, como medi-

dores de humedad, imágenes satelita-

les o drones, (para pequeñas

superficies), cualquiera de estas tecno-

logías proporcionan datos fundamenta-

les a los ingenieros agrónomos en

como se riega una superficie, donde

necesita mas o menos agua, como esta

de nutrientes o  fertilizantes.

Estas herramientas en algunos casos

podrían llegar a ahorrar un 30% del

consumo que actualmente se utiliza, lo

que seria una muy atractiva propuesta,

ahorrar el agua o utilizar ese excedente

en otras superficies.

Estos avances tecnológicos en la agri-

cultura tomo forma en nuestra provincia

en el 2017 donde se realizo el 1 clúster

de Agricultura de precisión bajo el

marco del programa San Juan TEC.  

Siguiendo con los ejemplos a seguir

vemos que Israel presento sus drones,

con realidad aumentada y óptica lo-

grando identificar la fruta y poder cose-

charla sin dañarla, trabajando las 24 hs,

optimizando la cosecha, ya que cada

día hay menos recursos humanos para

la cosecha.

Es como ver películas del futuro ver el

video de estos drones cosechadores,

(link:

https://www.instagram.com/reel/COill9p

hpQ0/?igshid=14obl30zoj9lg)

Como conclusión: puedo afirmar que es

la manera de mejorar los procesos de la

agricultura en la provincia, mejorando

rindes, superficies cultivadas, riego y

cosecha, logrando 2 factores de éxito

muy importantes:

1
Dar puestos de trabajo de calidad,

capacitando a los recursos huma-

nos existentes mejorando calidad de

vida.

2
lograr ser competitivos frente a

grandes productores mundiales,

en base a conocimiento y mejoras tec-

nológicas aplicadas.

Tecnología la manera 
de crecer en agricultura

NEGOCIOS

Por Eduardo 

D Anna* 

(*) Eduardo DAnna es licenciado 

Marketing, Master en Marketing en In-

ternet y estrategia Digital, Master en

desarrollo Emprendedor e Innovación.

Preside la Agencia Calidad San Juan

San Juan esta 

atravesando una de las 

crisis hidriadas mas 

graves, siendo este año 

el 3 de 10 años que se 

pronostica de sequia, por

eso considero que lo único

que podríamos usar es 

tecnología para mejorar 

las hectáreas cultivadas 

y ser mas eficientes en 

el uso del agua”.
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Pasa a página siguiente

“ No son un 

desmembramiento del 

sistema institucional, sino,

contrariamente, una vía

para su fortalecimiento a

través de la puesta 

disposición del justiciable

de nuevas herramientas 

encaminadas a la 

protección de sus 

derechos y garantías”.

Vías alternativas para la
resolución de conflictos

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 

L
os filósofos de la antigüedad resca-

taron que la concordia social se al-

canza a partir del justo reparto de

cargas, honores y riquezas; distribución

con la que se arriba a una situación de

equilibrio que debe preservarse en la di-

námica de las vinculaciones entre perso-

nas y grupos de personas, en las

conmutaciones. La ruptura de ese equili-

brio era, y es, causa de discordia, y com-

pete primordialmente al Estado instituir

sistemas para lograr su recomposición. 

s   s   s
El sistema por excelencia al que le in-

cumbe la restauración del equilibrio, se

encuentra encarnado, precisamente, en

uno de los Poderes del Estado, el Poder

Judicial, o, dicho en forma más sofisti-

cada, en el ejercicio de un conjunto de

funciones, las judiciales, por ciertos órga-

nos del Estado, básicamente los diferen-

tes tribunales, que integran el

denominado Poder Judicial. 

s   s   s
Existen asimismo otras vías que suelen

habilitarse para la composición oportuna

de una controversia; son los métodos de

resolución alternativa de conflictos, me-

canismos que se encuentran promovidos

como una opción institucional para la op-

timización del acceso y calidad del servi-

cio de justicia.

s   s   s
Se trata de medios caracterizados por

la búsqueda de una solución rápida que

precisamente procura evitar el trans-

curso pesado del tiempo naturalmente

asociado a la mayoría de los procedi-

mientos jurisdiccionales, tendientes a

eludir la confrontación mediante mati-

ces de autogestión y mayor protago-

nismo de los ciudadanos en el

tratamiento de las controversias, ofi-

ciando como variantes o acompaña-

mientos a la actuación excluyente del

aparato estatal.

s   s   s
Por otra parte, una de las cualidades

que presentan habitualmente estos me-

canismos es su confidencialidad, funda-

mental para evitar la publicidad de la

controversia, con las inevitables impli-

cancias que trae aparejadas para cada

una de las partes.

s   s   s
Otros rasgos esenciales de los medios

para la resolución alternativa de contro-

versias son su informalidad y su flexibili-

dad para adecuarse a la naturaleza y

particularidades de cada caso, que en sí

mismo es único. 

s   s   s
Ciertos mecanismos pueden incluso ser

obligatorios cuando una disposición legal

dispone su agotamiento en forma previa

al procedimiento jurisdiccional, o, en

otros casos, facultativos u optativos,

quedando sujeta a la voluntad de las

partes su utilización.

s   s   s
No son un desmembramiento del sis-

tema institucional, sino, contrariamente,

una vía para su fortalecimiento a través

de la puesta disposición del justiciable

de nuevas herramientas encaminadas a

la protección de sus derechos y garan-

tías.

s   s   s
Entre los más relevantes pueden men-

cionarse el arbitraje, la conciliación y la

mediación.

s   s   s
El arbitraje es un método de solución de

controversias en virtud del cual las par-

tes acuerdan a través de un denominado

“convenio arbitral”, someter la solución

de determinados conflictos que hayan

surgido o puedan surgir entre ellas res-

pecto a una determinada relación jurí-

dica a la decisión llamada “laudo arbitral”
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“ La mediación consiste en una negocia-

ción asistida por un tercero

que formado y entrenado a

tal fin, mediante el empleo

de técnicas especiales,

ayuda a las partes a 

identificar la controversia,

definirla, considerar opcio-

nes y llegar a una solución

aceptable para ambas”.

Vías 
alternativas...

Viene de página anterior

s

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

de uno o varios terceros, los “árbitros”.

s   s   s
Se trata, por consiguiente, de un método

de resolución de controversias de carác-

ter adversarial ya que si bien, en gene-

ral, en forma más rápida y menos formal

que a través de un procedimiento juris-

diccional, es un tercero neutral quien de-

cide la cuestión planteada, siendo su

decisión, en principio, obligatoria. Este

tercero no auxilia a las partes para que

acuerden la solución, sino que se las im-

pone mediante el dictado de un laudo en

esencia igual en sus efectos a una sen-

tencia judicial. Puede ser de derecho -

ejercido únicamente por abogados- o de

amigables componedores –legos o doc-

tos-, también llamados arbitradores, que

fallan según su leal saber y entender, o

bien de acuerdo a su especialización en

determinada materia.

s   s   s
El arbitraje es esencialmente voluntario.

Los procedimientos son relativamente

simplificados, y cuando se refieren a la

selección y nombramiento del árbitro,

cuyas cualidades son determinadas por

las respectivas legislaciones.

s   s   s
El ámbito de aplicación del arbitraje está

generalmente referido a asuntos sus-

ceptibles de transacción, de carácter pa-

trimonial, y, por ende, es frecuente para

dirimir disputas de naturaleza comercial,

casos y conflictos laborales, destacando

particularmente las negociaciones colec-

tivas, y en las relaciones comerciales in-

ternacionales.

s   s   s
El vocablo conciliación remite a la “ac-

ción y efecto de conciliar”, lo cual a su

vez significa “componer o ajustar los áni-

mos de los que estaban opuestos entre

sí”, “conformar dos o más proposiciones

o doctrinas al parecer contrarias” y

“granjear o ganar los ánimos o la bene-

volencia”.

s   s   s
En el ámbito de los métodos de resolu-

ción alternativa de controversias, se de-

fine a la conciliación como el acuerdo a

que llegan las partes cuando existe con-

troversia sobre la aplicación o interpreta-

ción de sus derechos, que permite que

resulte innecesario el proceso jurisdiccio-

nal.

s   s   s
Así, puede concebirse formando parte

del procedimiento jurisdiccional o bien

como un mecanismo obligatorio prejudi-

cial, esto es, en la etapa previa al inicio

del juicio, e incluso extrajudicial.

s   s   s
Participa un tercero neutral, que puede

ser tanto un ciudadano como un funcio-

nario público, quien interviene entre los

contendientes en forma oficiosa y deses-

tructurada para dirigir la discusión sin un

rol activo, quien facilita el inicio del diá-

logo y en caso de considerarlo necesario

puede hacer sugerencias de alternativas

de solución para que sean evaluadas

por las partes y de ser el caso, acorda-

das libremente.

s   s   s
A su vez la mediación consiste en una

negociación asistida por un tercero que

formado y entrenado a tal fin, mediante

el empleo de técnicas especiales, ayuda

a las partes a identificar la controversia,

definirla, considerar opciones y llegar a

una solución aceptable para ambas, que

suscriben bajo la forma de un acuerdo.

En la práctica puede asumir diversas for-

mas según la naturaleza del conflicto, el

enfoque del mediador, el momento de la

intervención y los objetivos del tribunal.

La mediación de un conflicto puede ser

total o parcial y según el caso, la partici-

pación en este proceso puede basarse

en el consentimiento de las partes o

puede ser ordenada por un tribunal.

s   s   s
Ante todo, el mediador interviene para

mejorar una comunicación entre las par-

tes fundada en el respeto, ayudando a

cada una de ellas a clarificar su com-

prensión de los intereses subyacentes,

tantos propios como de la parte contra-

ria.

s   s   s
En los casos paradigmáticos de media-

ción, principalmente en materia civil y co-

mercial, tiene lugar una sesión inicial en

la que el tercero generalmente explica el

procedimiento y considera las pretensio-

nes primigenias de cada lado. A partir de

entonces, el mediador puede trabajar en

sesiones privadas o en encuentros con-

juntos, con igualdad de oportunidades

para cada participante de la mediación.

El mediador no decide, no resuelve, no

juzga ni falla, sino que, en sentido am-

plio, son las partes quienes lo hacen, ya

que el mediador sólo conduce el proceso

manteniendo con cada uno de los partici-

pantes una relación ecuánime.

s   s   s
Estos mecanismos de solución alterna-

tiva de conflictos, incluso, han llegado a

proyectarse en algunas de sus especies,

con ciertas particularidades y restriccio-

nes, al ámbito penal respecto de los deli-

tos con previsión de penas de menor

cuantía.

s   s   s
En todo caso, la utilización y perfeccio-

namiento de estas vías, contribuyen de

modo eficiente en la búsqueda de un

buen orden en la sociedad, integrándose

con plena utilidad institucional al sistema

Judicial.
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UN MUNICIPIO HABILITARÁ A OBREROS 
SÓLO SI HACEN CURSOS DE GÉNERO

E
l Concejo Deliberante de la Mu-

nicipalidad de Godoy Cruz esta-

bleció que los obreros y las

empresas constructoras, que trabajen

en el departamento, deberán realizar

una capacitación de Género a cargo

de la Subdirección de Mujer, Género y

Diversidad.

s   s   s
El fundamento de la ordenanza del

municipio mendocino se debe a las

denuncias que se reciben por acoso

callejero, que está penado según el

Código Contravencional de Mendoza.

s   s   s
Los obreros y las empresas construc-

toras deberán realizar la capacitación

y recibirán un certificado. Una vez

cumplido el curso se les otorgará un

cartel con la leyenda “Obra libre de

acoso callejero” y un teléfono de con-

tacto del Municipio para reclamos,

para que coloquen en un lugar visible

del lugar en el que se está trabajando.

s   s   s
Consultado sobre el tema, el secreta-

rio general de UOCRA San Juan y di-

putado provincial, Eduardo Cabello,

afirmó que está de acuerdo que se ca-

pacite y que desde el gremio lo vienen

haciendo desde hace tiempo pero cri-

ticó que sea sólo a los obreros de la

construcción:

UOCRA  PIDE QUE NO SE LOS ESTIGMATICE

-Que se busque estigmatizar a un

obrero de la construcción como un

acosador, molesta. Primero porque

la mayoría de los obreros no son

acosadores y también porque mu-

chos acosadores pueden ser de

cuello blanco. Nos hemos comuni-

cado con nuestro par de Mendoza

y con las autoridades de UOCRA a

nivel nacional para proponer que

seamos nosotros mismos que or-

ganicemos esa capacitación y para

pedirle al municipio que, cómo

quieren prevenir con mucha razón

el acoso callejero, exijan a todo el

que trabaje en ese departamento

que se capacite, no sólo al obrero.
Eduardo Cabello
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CUARTO FALLECIDO POR EL 

ACCIDENTE DE MATAGUSANOS

NOTA DE TAPA

O
tro muerto y ya van cuatro.
Se trata de la pequeña Luana
Garay de 9 años, quien tras

el choque había quedado en grave es-
tado. La menor estaba internada en
terapia intensiva pediátrica del hospi-
tal Rawson, había sido intervenida
quirúrgicamente, pero su estado era
muy delicado y a las 20:30, de ayer,
dejó de existir. 

s    s    s
Hasta el momento son cuatro los falle-
cidos: Miguel Ángel Rodríguez de
37años, Dominga Garay de 58, Ángel
Javier Noguera de 52 y ahora Luana

s    s    s
Anoche, en el programa La Ventana,
se abordó integralmente todo lo rela-
cionado con el accidente. Participaron
del programa el asesor letrado del
Gobierno, Carlos Lorenzo, columnista
de La Ventana, el subsecretario de
Seguridad Abel Hernandez y el direc-
tor de Vialidad Nacional Jorge Daiana
Si bien todos coincidieron en que en
la gran mayoría de los casos los acci-
dentes se producen por fallas huma-
nas, también se señaló que en  ese
tramo la ruta se encuentra en “bue-
nas condiciones de transitabili-

dad”, aunque hace falta mayor
mantenimiento en las rutas y desde
hace años no se plantean nuevas au-
topistas. 

s    s    s
Se destacó también que debería
haber conectividad en las rutas, pues
a esta altura no es posible que no
haya comunicación con los celulares.
Y el titular de Vialidad confirmó que
desde hace años no se controla el
peso de los vehículos mientras que
Hernandez explicó por qué no existe
una policía caminera que controle la
velocidad en las rutas.

Garay  de 9. La niña se suma al lis-
tado de víctimas fatales que dejó el
siniestro vial en Ruta 40 y en la que
estuvieron involucrados cuatro vehí-
culos. 
La nena es de la familia Rodríguez y
ya habían muerto su padre,  Miguel
Ángel Rodríguez y, su abuela, Do-
minga Garay.
La familia de Luana volvía de la Ciu-
dad de San Juan hacia su hogar en
Jáchal. Habían viajado hasta una clí-
nica privada en Capital para llevar a
la nena a una consulta médica,
cuando se accidentaron a la altura de
Matagusanos, en Ullum.

El asesor letrado del Gobierno, Carlos Lorenzo, el subsecretario

de Seguridad Abel Hernandez y el director de Vialidad Nacional

Jorge Daiana, durante el programa La Ventana
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POR EQUIVOCACIÓN ENTERRARON 

EL CUERPO DE OTRO FALLECIDO
E l tema fue centro de comentario

en distintos medios y en espe-
cial en las redes sociales. La

gente, en algunos casos con informa-
ciones parciales, mostró su preocupa-
ción ante la posibilidad de cambio de
cuerpos de fallecidos.

La noticia concreta es que un hombre
falleció en una clínica sanjuanina,
confundieron su cuerpo y, equivoca-
damente, lo enterraron en un cemen-
terio. Este insólito hecho salió a la luz
cuando la familia del difunto fue a la
Clínica Santa Clara a buscar sus res-
tos y descubrieron que no estaban. 
La hija del fallecido aseguró que,
como creían que había muerto de co-
ronavirus, no lo velaron y este viernes
fueron a retirar el cuerpo para llevarlo
al crematorio. Sin embargo, la sor-
presa surgió cuando no sólo no esta-
ban sus restos sino que ya habían
sido sepultados por error en el ce-
menterio San José. Desde la institu-
ción médica aseguraron que no fue su
responsabilidad, sino de la cochería
que habría confundido el cuerpo con
el de otra persona.  

Al mediodía de hoy, la Clínica Santa
Clara dio un comunicado en el que
aclara los hechos.

Dice la clínica:
“ Con fecha 3 de mayo de 2021, in-
gresa paciente “A”, con cuadro clínico
compatible con COVID 19, se realiza
hisopado y se decide internación en el

área destinada a tal fin, a la espera
del resultado de PCR.
El día 5 de mayo se produce el de-
ceso estando pendiente el resultado
de PCR ; y cumpliendo con los proto-
colos vigentes, el cuerpo del paciente
“A” se traslada a la morgue. 
El día 6 de Mayo se produce el de-
ceso de paciente “B”, confirmado
COVID positivo, que siguiendo igua-
les protocolos que los consignados,
es trasladado a la morgue.- 

Ese mismo día, personal de la em-
presa funeraria Lanusse- Annecchini,
contratada por los familiares de

ambos pacientes fallecidos, ingresa a
la morgue en soledad (acorde a proto-
colo) a los fines del retiro del cuerpo
de uno de los pacientes, confun-
diendo dicho personal los cuerpos, a
pesar del correcto rotulado identifica-
torio de los mismos. 
Nuestra institución lamenta profunda-
mente lo sucedido, pero deslinda res-
ponsabilidad en lo que respecta al
tratamiento y retiro de los cuerpos por
parte de la cochería. 
Clínica Santa Clara cumple estricta-
mente con todos los protocolos esta-
blecidos para resguardo de pacientes,
familiares y trabajadores de la salud.-

NOTA DE TAPA

MÁS NOTICIAS

E n la Tercera Sesión del período
ordinario, el cuerpo parlamen-
tario ofreció acuerdo a Mensa-

DIPUTADOS RATIFICARON 
PROYECTOS MINEROS 
EN DOS DEPARTAMENTOS

jes y proyectos de Ley remitidos por
el Poder Ejecutivos entre los que des-

tacan entre otros dos relaciona-
dos a proyectos mineros uno en
Ullum y otros en Calingasta. Ade-
más tomó estado parlamentario el
proyecto presentado por el bloque
Justicialista, que establece remu-
neraciones de autoridades máxi-
mas de entes centralizados o
descentralizados, empresas, so-
ciedades y agencias del Estado.
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FALLECIÓ, A LOS 99 AÑOS, UN REFERENTE DE LA OFTALMOLOGÍA

LA MUERTE DEL DOCTOR HÉCTOR KALEJMAN

E
ste jueves y a la edad de 99
años, falleció Héctor Kalejman,
médico oftalmólogo y referente

de su especialidad.. 

En 1946 Héctor Kalejman estudiante
de medicina regresó a Córdoba para
finalizar con sus estudios. Al poco
tiempo volvió a San Juan pero esta
vez para quedarse para siempre en
estas tierras. Acá había muy pocos
oculistas lo que lo convirtió en refe-
rente de esa disciplina en la sociedad,
atendiendo de 45 a 50 pacientes por
día.
Junto a su primera esposa Lía tuvo
cuatro hijos: Dina Beatriz, Graciela
Ruth, Liliana y Néstor Eduardo. 
En 1970, Héctor quedó viudo. Du-
rante diez años estuvo solo hasta que
conoció a Afifa Yolanda Mattar. 
Héctor fue médico oftalmólogo y su
trayectoria incluye la presidencia de la
Bolsa de Comercio de San Juan y del

Colegio Médico. También fue miembro
fundador del Instituto de Neuropsiquia-
tría del Hospital Rawson.
Héctor, Enrique y Moises Kalejman
formaron una sociedad con la que le-
vantaron una bodega en Santa Lucía
que duró diez años y en la que se ven-
día un millón de litros mensuales de

vino en damajuana. La bodega familiar
fue administrada por Moisés y en los
últimos años quedó en manos de An-
tonio (hijo de Enrique). Luego fue ven-
dida a una firma coreana. La misma
tenía una capacidad de 8 millones de
litros y molía 15 millones de uvas al
año.

60 Años

del Colegio

Médico:

Héctor Ka-

lejman re-

cibió el

diploma de

honor de

manos de

Cristóbal

Sánchez

Moragues.
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EL HUMOR EN INTERNET

INTENSIFICAN CONTROLES DE PROTOCOLOS
SANITARIOS EN SUPERMERCADOS

LLEGA A SAN JUAN

UNA PARTIDA DE

13.500 DOSIS DE LA 

VACUNA CHINA 

SINOPHARM

E
l Ministerio de Salud de la

Nación informó que hoy ter-

mina de distribuirse en todas

las jurisdicciones una nueva partida

de 786.600 dosis de la vacuna Si-

nopharm con el objetivo de dar con-

tinuidad al plan de vacunación que

el Gobierno lleva adelante en todo

el país para combatir el COVID-

19. Estas vacunas forman parte las

2 millones que arribaron al país en

las últimas semanas para completar

el esquema de vacunación a aque-

llas personas que ya recibieron la

primera dosis.  

A
nte la segunda ola de la

pandemia por la que atra-

viesa el país, la provincia

intensificó los controles de las me-

didas preventivas en todos los sec-

tores. Uno donde hay una

permanente afluencia de gente son

los supermercados e hipermerca-

dos donde en algunos se detecta-

ron incumplimientos importantes.

El Jefe de Medicina Preventiva

Roque Elizonod señaló:”Supermer-

cados grandes no respetan los

protocolos. Hemos tenido que ad-

vertir que no existe alcohol en gel

o diluido, el distanciamiento en las

colas tampoco existen”.

Los controles de Salud Pública no

sólo se dan de día sino de noche.

Junto al Ministerio de Seguridad,

los inspectores recorren los restó

y bares para hacer cumplir la ley

desde el respeto a los protocolos

hasta los horarios de cierre.

ESTIMAN QUE 5.000 

DOCENTES DE NIVEL 

MEDIO Y SUPERIOR 

SERÁN TITULARIZADOS

E
n febrero, las autoridades del Mi-

nisterio de Educación y los re-

presentantes gremiales de

UDAP, UDA y AMET acordaron los re-

quisitos necesarios para la titulariza-

ción docente. Desde la cartera

educativa ya reglamentaron el decreto

de titularización y comenzaron a recibir

la documentación exigida para iniciar

con el proceso administrativo. Los inte-

resados deben sacar un turno online

antes de asistir.  





E
n los últimos días los robos a
mano armada ganan titulares
por la violencia de los deli-

cuentes y las armas. En desampara-
dos robaron un local de ropa y
dispararon al propietario que salvó
su vida porque la bala impacto en la
pared, su hijo sufrió una herida en la
cabeza al recibir un golpe con la cu-
lata del arma.
Un hecho que provocó gran temor
fue el vivido en un San Juan servi-
cios de Rivadavia en donde también
funciona un maxikiosco. Al local in-
gresaron delincuentes vestidos con
ropa de obreros , gorra y barbijo,
ante un cliente sacaron un arma e
intentaron ingresar a donde se en-
contraba el cajero pateando la
puerta. Al no poder abrirla, amena-

zaron con disparar al cajero, el que
a pesar de las intimidaciones no
abrió. Frustado el robo , comenza-

DELINCUENTES ARMADOS NO PUDIERON ROBAR,
TERMINARON PELEANDO ENTRE ELLOS Y SE FUERON

U
n par de sujetos vio-
lentaron el portón de
un complejo Cabaña

en Rivadavia, ingresaron a
una casa durante la noche
del jueves de donde robaron
fruta, y cuando quisieron en-
trar en la segunda vivienda,
llegó la policía y los atrapó
El hecho ocurrió en el com-
plejo Cabaña ubicado en
calle Talcahuano y Cabaña.
Un joven de 21 años y otro
de 17, violentaron el portón
de ingreso y luego las puer-
tas de algunas viviendas,
aunque sólo alcanzaron a
robar en una de ellas.
El personal policial les re-
alizó un palpado de urgencia
a los delincuentes y les en-
contraron al menos dos kilos
de bananas, un picaporte, un
control remoto, una tijera y
cuatro hierros de diferentes
tamaños que se estima que
utilizaron para abrir las puer-
tas. Además, les secuestra-
ron la moto Zanella 150cc en
la que se movilizaban.
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ron a discutir entre ellos y luego se
fueron del lugar. El hecho quedó re-
gistrado en la cámara de seguridad.

El ladrón de mayor de edad
fue identificado como Sergio
Sandía de 21 años quien
quedó vinculado a un suma-
rio caratulado robo en con-
curso real con participación
de un menor a disposición de
la UFI Nº 2. El otro sujeto,
menor de edad, fue vinculado
a un sumario caratulado robo
y quedó a disposición del Se-
gundo Juzgado Penal de la
Niñez y Adolescencia.

POLICIALES
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Delincuentes
armados
ingresaron a
robar a un
local de San
Juan
servicios.

P
ersonal policial busca a un hombre
denunciado por hacerse pasar por
abogado cobrar honorarios y trámites

por acciones judiciales que nunca hizo. El
acusado fue identificado como Martín Sán-
chez Vera, de 45 años, con domicilio en el
departamento Rivadavia.
Las damnificadas, el hombre ofrecía sus
servicios profesionales en casos familiares
y cuando cobraba por sellados, parte de los
honorarios y luego desaparecía con el di-
nero.
Una de las denunciantes indicó que este
hombre le solicitó diner para “estampilla-
dos”, la partida de nacimiento del niño, foto-
copia de mi DNI y una suma de $6000
pesos. Le firmó un papel en blanco, porque
estaba apurado y no le hizo ningún recibo.
Al pasar el tiempo y no tener respuesta del
reclamo de la cuota alimentaria ni del abo-
gado la mujer consultó en el Foro donde le
confirmaron que este hombre no tenía ma-
trícula, por lo que no podía ejercer.

DETIENEN A DOS JÓVENES
POR ROBAR BANANAS

BUSCAN A UN HOMBRE QUE
ADUCÍA SER ABOGADO Y 
ESTAFÓ A VARIAS PERSONAS
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

SU FEMINISMO MILITANTE LE JUGÓ UNA
MALA PASADA A LA ACTRIZ JULIETA DIAZ

“VA A SER DIFÍCIL HACER HUMOR SI TODO ESTÁ BAJO LA LUPA”

José María Listorti y su esposa Mónica Gonzalez

L
a división entre las mujeres que
han asumido un feminismo mili-
tante –en muchos casos muy pa-

recido a un “anti hombres- y el resto
de las mujeres es cada día más evi-
dente.
Una prueba de ello ocurrió la semana
pasada cuando el conductor televisivo
José María Listorti publicó un clip en
Kwai, una nueva red social similar a
TikTok, donde actuó con su mujer, Mó-
nica, una escena cotidiana: mientras
su esposa intentaba hablarle de temas
vinculados al colegio de sus hijos, él la
ignoraba haciendo ruido con una licua-
dora. 

s   s   s
Digamos que el matrimonio presenta
generalmente videos de este tipo, muy
celebrados por sus seguidores. Pero
esta vez una actriz, Julieta Diaz, reco-
nocida militante feminista, lo criticó pú-
blicamente y dijo: “Mal gusto, nada
de sensibilidad y antiguo”, lanzó
sobre el contenido.
No conforme con ello, en un segundo
comentario, dirigido a la pareja del hu-
morista, escribió: “A su compañera:

hermana acá estamos si necesitás

una oreja para reflexionar”. 

s   s   s
Al ver el mensaje de la actriz, Mónica
le respondió rápidamente: “Hola. Soy
la compañera de José María Listorti.
Ya que me ofreciste tu oreja espero
que me escuches”.
“Primero, quiero decirte que José es
una excelente persona. Nos diverti-
mos mucho haciendo estos videos.
Pensándolos, actuándolos; y la verdad
no entiendo por qué hacen este análi-
sis”, cuestionó. En la misma línea,
dejó en claro que se trata de un conte-
nido humorístico y ficcional, y lo com-
paró con la película Fútbol o yo,

protagonizada por Díaz y Adrián

Suar: “¿Acaso a tu personaje no le
pasaba lo mismo?”.

s   s   s
“Había escenas en las que él no te es-
cuchaba mirando fútbol. Peli que me
pareció graciosísima. Y jamás se me
hubiera ocurrido hacer el análisis que
están haciendo”, insistió. Lejos de cul-
minar el tema en este cruce de co-
mentarios de Instagram, el descargo
de la esposa de Listorti siguió en una
entrevista radial en el programa Por si

“Nos divertimos

mucho haciendo

estos videos. 

Pensándolos, 

actuándolos; y la

verdad no entiendo

por qué hacen este

análisis”, cuestionó 

Mónica Gonzalez
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las moscas (La Once Diez).

Sobre el final aclaró que considera a

Díaz “una gran actriz”, y que le sor-

prendió su comentario: “No sabemos
si lo que les molestó fue el chiste, o
si mezclaron tres palabras y una ac-
ción, de las que armaron un
mundo”. En este sentido, reconoció
que pasó un mal momento por las críti-

cas: “Me pareció muy rebuscado y
me dio tristeza porque me dijeron
acá tenés una oreja, como diciendo:
‘Pobrecita, el marido tal cosa, tal
otra’. Muchas mujeres me subesti-
maron”.

s   s   s
“Me pongo a pensar si hay mala inten-

ción o si no hay mala intención. Está
difícil hacer humor si cada vez que
lo hacemos van a estar con una
lupa, pero José María está acostum-
brado a que le digan que no gusta”,

concluyó.

A raíz de la polémica que se generó

entre la actriz Julieta Díaz y Mónica, la

mujer de José María Listorti a raíz de

un video de humor que la pareja prota-

gonizó en redes, Denise Dumas salió
a defender a su compañero de Hay
que ver y, entre lágrimas, destacó lo
buena persona que es.

s   s   s
Si bien hasta el momento el conductor

del ciclo de El Nueve prefirió el silencio

y no quiso tratar el tema en su pro-

grama, en la tarde del jueves, su com-

pañera y amiga desde hace años

aprovechó un comentario de las jefas

de coach de “La Academia” -el nuevo

concurso de ShowMatch- para hacer

su descargo. “José María, te quiero
decir que te re banco, sólo eso: te
re banco”, repitió Lolo Rossi al des-
pedirse del móvil. Su declaración sir-

vió como puntapié para que Dumas

se adhiera al discurso de la bailarina

y dijera lo que hace días quiere ex-

presar.

“Bravo, ya que lo dijiste yo, como

amiga de más de 15 años, como com-

pañera que hemos laburado más de

ocho horas por día juntos de lunes a

lunes, yo lo banco a muerte como
persona, como marido, como padre,
como amigo, como hijo, como
todo”, lanzó Denise mientras la tam-
bién coreógrafa y bailarina Eugenia

López Frugoni agregaba que era “fan
absoluta de los videos de humor”.
A pesar de la incomodidad del humo-

rista –que no emitió ningún tipo de co-

mentario-, Dumas siguió con su

defensa y decidió dedicarle unas pala-

bras a su colega mirándolo a los ojos.

“Yo te amo con toda mi alma”, ex-
presó entre lágrimas.

s   s   s
En cuanto a los motivos por los cuales

no se refirió antes a la polémica que

despertó el video en el que él enciende

una licuadora para no escuchar a su

mujer, advirtió: “No hablé de esto ni
salí a defenderlo porque él no quiso.
Y obviamente, respeto la decisión de
José María de no querer hablar.
Obvio que estoy por llorar porque me
enojó un montón. Él prefirió el perfil
bajo, pero para todos los que no lo
conocen, necesitamos decirlo”.
Antes de pasar al próximo tema, Dumas

le envió un mensaje a Mónica, la mujer

de su amigo. “Perdón y para cerrar:
Moni, te banco a muerte
también. Son una de las parejas más
lindas que conocí en mi vida”, remató
mientras Listorti le decía que no hacía

falta que siga hablando.

Denisse: “yo lo

banco a muerte

como persona, como

marido, como padre,

como amigo, como

hijo, como todo”

Una imagen del video de humor que

la pareja protagonizó en redes,

Julieta Diaz y Denisse Dumas
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CIFRAS

DATOS DEL COVID-19

Pacientes con proceso infeccioso: 3.446

Recuperados: 26.497

Test negativos: 739

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS

Pacientes internados: 185
(sospechosos y COVID)
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TOTAL SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 22.552 FALLECIDOS: 611

3.118.134

156.326.016 3.260.983

66.872

298 57530.518

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 85
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 41

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-05-07/31819-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-428-7-05

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University

https://coronavirus.jhu.edu/map.html
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Cristian Manrique
Gabriela Vega: chef profesio-
nal

Juan Sánchez Fernández:
periodista

Alejandra Gari: periodista
Gerardo Cobas: cantante
Daniela del Valle Manrique
Mauro Marucco: encargado
instalaciones de UNSJ Rugby

César Morán
Luis María Quiroga Aragón
Claudia Belli
Alejandra Lacosta
Eduardo Rivas: empleado en
la Unión Sanjuanina de Rugby

Alexander Mateo Grgic
Javier Mauricio Alcayaga
Gladis Romero
Jorge Bolaños
Sarvi Josefina Oyarzún
Marún
Anabella Casarino
Julio Adolfo Bastías
Mauricio Alberto Laciar Sosa
Claudia Patricia Segovia
Cecilia Villafañe
Ana Cereceda
Ana Linares: psicóloga
Adriana Flores

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Andrea Montaño
Mario Castro: periodista de-
portivo

Eduardo Oscar Usín: abo-
gado

Juan Roberto Manganelli: ar-
quitecto

Adriana Rey
Alberto Gutiérrez
Rubén Castro: comerciante
Javier Manini Herrero
Laura M. Pueblas
Carolina Garcés Yornet
Yanina Paola Martín
Otilia Estornell
Natalia Bedini: profesora de
Danza

Emma Trincado
Emiliano Nicolás Caroprese
Guadalupe Ortega Arias
Elida Enriqueta Guerrero
Romina Rodríguez Tantén
Gabriela Ivana Videla
Mathías Javier Leiva
María Leticia Dávila Zarra-
cán
Rodolfo Ahún
Claudia Turcumán: esteticista
corporal

Germán Díaz

CUMPLEAÑOS

Daniela del Valle 

Manrique 08/05

Alejandra Gari

08/05

Gabriela Vega
08/05

Adriana Rey
09/05

Mario Castro
09/05

Juan Sánchez 
Fernández 08/05

Mauro Marucco
08/05

Javier Manini Herrero
09/05

Andrea Montaño

09/05
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HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Algo nublado. Vientos leves
del sector Sureste. Poco 

cambio de la temperatura

MÁXIMA

SÁBADO 8

18°
MÍNIMA

6°

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Nublado. Vientos modera-
dos del sector Sur. Poco

cambio de la temperatura

MÁXIMA

DOMINGO 9

19°
MÍNIMA

8°

Título original: Boy Erased
Origen: EE.UU. | 2018
Género: Drama | Hechos reales
Duración: 115 min.
Dirección: Joel Edgerton
Elenco: Lucas Hedges, Nicole Kidman,
Russell Crowe, Joel Edgerton, Xavier
Dolan, Troye Sivan, Ron Clinton Smith,
Emily Hinkler

Jared, el hijo de un predicador bautista
de un pequeño pueblo, admite a sus pa-
dres que es homosexual. Estos dan a
Jared un ultimátum: o se somete a una
terapia para modificar su condición se-
xual o será expulsado de la familia para
siempre. Una película que demuestra
bien a las claras lo mal que el ser hu-
mano puede llegar a actuar, y el daño
que puede llegar a hacer a sus más alle-
gados, por seguir ridículas, obsoletas y
obtusas creencias y normas.

Se emite mañana sábado a las 22 por
STAR CINEMA (Supercanal y DirecTV)
y Movistar PlayCalificación: 9

Corazón borrado

FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Manuel Héctor Esquivel
Gallo
Noemí Mercedes Correa
Hugo Palomo
Emma González
Nilda Benita Molina
Luana Astrid Rodríguez
Garay
Jorge Orlando Molina
Camila Farías
Antonio Fabián Dávila
Viviana Dominga Garay
Nolberto Tello
Blanca Cortez
Oseías Riveros
Juan Carlos López
Alberto José Bazán
Rolando Eduardo Torres
(Rolo)
Arístides Orlando Chirino
Fernando Molina
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Un poco de humor

-Mamá mamá, mira que he en-
contrado debajo de tu cama:
Un látigo, unas esposas y un
antifaz.
-Hijo… verás…Tu papá y yo…
-Nooo...¿¡Son superhéroes!?

-Mmm amor ¿Qué te gustaría
que te comiera, mi vida?
-Los yogures de la heladera
que tengo a punto de caducar,
que es una pena tirarlos.

-¿Me vende un kilo de manza-
nas?
-¿Quieres bolsa?
-No, ya me las llevo por la calle
haciendo malabarismos.

-¡¡Auxilio, auxilio, mi amigo ha
perdido el conocimiento!!
-¿Cómo pasó?
-Nos peleamos y le golpee en
toda la cabeza con una enci-
clopedia Sr. Policía.

Suena el teléfono en casa de un
empleado:
-Quiero que sepa que estamos
muy descontentos e insatisfe-
chos con su rendimiento en el
trabajo.
-¿Y pa’ decirme eso me des-
pierta, jefe?

-¿Su primer dia de gimnasio?
-Sí.
-Bien, empezaremos con una
tabla.
-¿De fiambres?

Cura: ¿Qué nombre le va a
poner al niño?
Madre: Lunes tormentoso.
Cura: Pero si eso no es un nom-
bre…
Madre: ¿Ah, no? ¿Y Plácido Do-
mingo sí?

- ¿Estás bebiendo otra vez?
-Sólo un té...
-¿Qué tipo de té?
-Te-quila.

-Mi vida ¿Estás haciendo yoga?
-No, intento levantarme del
suelo.

-Flaca, comprame 48 latas de
cerveza.
-¿Vos sos loco boludo, o qué
te pasa? Pedíme otra cosa.
-Enséñame tus mensajes de
Whatsapp.
-¿Corona o Budweiser?

Diez cortitos Lo mejor
de la web

-Amor...¿dónde
está el perro
guardián...?

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

¿Cuánto es?

En un manicomio deciden

hacer reducción de inter-

nos y convocan a todos los

internados para hacerles

una pruebas y determinar

quién recibirá el alta.

El director y el médico

principal los entrevistan.

-A ver usted ¿cuánto es 36

dividido en 6?

-Martes..!!

-No, vaya a su habita-

ción... a ver ud...¿cuánto

es 36 dividido en 6?

-Café..!!

-Por Dios...! vaya nomás a

su cuarto...

Cansado el médico llama

al tercero.

-A ver, dígame usted

¿cuanto es 36 dividido en

6?

-Seis, señor director..!!

-Muy bien! por fin alguien

que se va de acá...y dí-

game ¿cómo sabe que es

seis el resultado?

-Fácil, café dividido en

martes es seis...!!!

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=15282
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